

Государственное учреждение образования «Средняя школа № 85
г.Минска имени Николая Кедышко»

ГУМАНИТАРНЫЙ ПРОЕКТ

«РАЗВИТИЕ ОТКРЫТОГО ОБРАЗОВАТЕЛЬНОГО ПРОСТРАНСТВА ПОСРЕДСТВОМ РУССКОГО ЯЗЫКА И ЛИТЕРАТУРЫ



*Ребята, любите и изучайте русский
язык! Учитесь говорить выразительно,
ясно и точно выражать свою мысль.*

Минск, 2024

Аннотация

Проект направлен на поддержку и укрепление статуса русского языка как языка межгосударственного и межнационального общения, развитие новых двусторонних форм сотрудничества с Российской федерацией, способствующих распространению русского языка, повышению качества владения литературным русским языком среди детей и молодежи 7-18 лет.

Реализация мероприятий проекта позволит расширить языковые компетенцию участников проекта, расширить присутствие русского языка в воспитательном пространстве учреждений образования через организацию и проведение образовательных мероприятий разного формата (НПК, конкурсы, диалоговая площадка, онлайн - уроков с использованием разработанного онлайн-тренажера) для учащихся школ Республики Беларусь и России, педагогов и законных представителей учащихся.

Проект предполагает издание сборника детских работ «Строки, опаленные войной»-200 экз., издание брошюры «Герои моими глазами» - 50 экз., издание брошюры «Русский вестник» - 350 экз. Все мероприятия запланированы в контексте значимых дат и памятных событий в биографии русских писателей и поэтов.

Цель проекта: Популяризация и продвижение русского языка и литературы в контексте значимых дат и памятных событий; освоение русского литературного языка.

Задачи:

- 1.Привлечение молодежи Беларуси и России к межкультурному диалогу посредством русского языка и русской литературы;
2. Поддержка и укрепление статуса русского языка как языка межгосударственного и межнационального общения;
- 3.Проведение в Беларуси комплексных акций и мероприятий, направленных на распространение русского языка, поддержку его изучения и преподавания, популяризацию;
- 4.Повышение знаний в области русского языка и культуры речи, улучшение коммуникативных, орфографических и пунктуационных навыков, развитие творческого потенциала учащихся;
- 5.Создание условий для языковой адаптации мигрантов из стран Содружества независимых государств.

Целевые группы:

Учащиеся РБ – 180

Учащиеся РФ – 65

Педагоги РБ – 31

Педагоги РФ – 12

Законные представители учащихся - 150

Количественные и качественные результаты проекта

Количество участников проекта – 438

Количество проведенных мероприятий – 11

Кол-во городов – 3

Количество изданных сборников, брошюр – 900

Кол-во учащихся, использовавших онлайн-тренажер – 1700

Качественные показатели:

Будут определяться методом анкетирования, проведением мониторинга качества обученности, результативности участия в НПК, конкурсах, олимпиадах по русскому языку и литературы.

Формирование инициативной группы учащихся по взаимодействию с учащимися РФ в рамках межкультурного диалога посредством русского языка и русской литературы;

Создание онлайн – тренажера

Издание сборников, брошюр

Информирование населения посредством СМИ, публикаций в журналах

Повышение качества знаний по русскому языку и литературе.

Опыт соискателя:

Имеется опыт реализации проектов при финансировании общественной организации «Белорусский фонд SOS – Детская деревня» - организация и участие в международных конференциях, реализация проектов по укреплению МТБ.

Планируемое освещение проекта в печати:

Освещение в «Столичное телевидение СТВ» - «Дежурный по городу»
«Беларусь 1»

Радиовещание «Столица» - 72,89, 105,1 МГц

Первый национальный канал «Белорусское радио»- 66,74, 87,5-108 МГц

Радиус FM -103,7 FM

Публикации в научно-методическом журнале «Русский язык и литература»

Предполагаемое продолжение проекта:

Предполагается дальнейшая реализация проекта через работу с ресурсными центрами, реализацию мероприятий с привлечением учреждений образования города Минска, популяризацию проекта посредством СМИ, публикаций, участие в научно-практических конференциях. Проведение онлайн-уроков.

Общая сумма расходов на реализацию проекта составляет 409 704,00 (четыреста девять тысяч семьсот четыре рубля).

В том числе покрываемых за счет:

- 1) гранта 359 058 (триста пятьдесят девять тысяч пятьдесят восемь рублей),
- 2) других источников финансирования – 50646,00 (пятьдесят тысяч шестьсот сорок шесть рублей).

State Educational Institution "Secondary School No. 85 of Minsk named after
Nikolai Kedyshko

HUMANITARIAN PROJECT

"DEVELOPMENT OF AN OPEN EDUCATIONAL SPACE THROUGH THE RUSSIAN LANGUAGE AND LITERATURE»

Annotation

Russian language is aimed at supporting and strengthening the status of the Russian language as the language of interstate and interethnic communication, developing new bilateral forms of cooperation with the Russian Federation, contributing to the spread of the Russian language, improving the quality of proficiency in the literary Russian language among children and youth aged 7-18 years.

The implementation of the project activities will expand the linguistic competence of the project participants, expand the presence of the Russian language in the educational space of educational institutions through the organization and holding of educational events of various formats (NPCs, contests, a dialogue platform, online lessons using the developed online simulator) for students of schools of the Republic of Belarus and Russia, teachers and legal representatives of students.

The project involves the publication of a collection of children's works "Lines scorched by war" -200 copies, the publication of the brochure "Heroes through my eyes" - 50 copies, the publication of the brochure "Russian Bulletin" - 350 copies. All events are planned in the context of significant dates and memorable events in the biographies of Russian writers and poets

The purpose of the project: Russian language and literature is popularized and promoted in the context of significant dates and memorable events; the development of the Russian literary language.

Tasks:

1. Involvement of the youth of Belarus and Russia in intercultural dialogue through the Russian language and Russian literature;
2. Support and strengthening of the status of the Russian language as the language of interstate and interethnic communication;
3. Holding comprehensive actions and events in Belarus aimed at spreading the Russian language, supporting its study and teaching, and popularization;

4. Improving knowledge in the field of the Russian language and speech culture, improving communication, spelling and punctuation skills, developing creative potential

Target groups:

Students of RB

- 180 Students of the Russian Federation
- 65 Teachers of RB
- 31 Teachers of the Russian Federation
- 12 Legal representatives of students – 150.

Quantitative and qualitative results of the project The number of project participants is 438 The number of events held is 11 Number of cities – 3 The number of published collections and brochures is 900 The number of students who used the online simulator is 1700.

Qualitative indicators: Will be determined by the method of questionnaires, monitoring the quality of training, the effectiveness of participation in NPC, competitions, Olympiads in the Russian language and literature. Russian Russian language and literature: Formation of an initiative group of students to interact with students of the Russian Federation within the framework of intercultural dialogue through the Russian language and Russian literature; Creating an online simulator Publication of collections, brochures Informing the public through the media, publications in magazines, Improving the quality of knowledge of the Russian language and literature.

Applicant's experience:

There is experience in implementing projects funded by the public organization "Belarusian SOS Foundation – Children's Village" - organizing and participating in international conferences, implementing projects to strengthen the MTB. Planned coverage of the project in the press: Coverage in the "Capital television STV" - "On duty in the city" "Belarus 1" Radio broadcasting "Stolitsa" - 72.89, 105.1 MHz The first national channel "Belarusian Radio" - 66.74, 87.5-108 MHz FM Radius -103.7 FM Publications in the scientific and methodological journal "Russian Language and Literature".

The proposed continuation of the project:

It is planned to further implement the project through work with resource centers, the implementation of activities involving educational institutions of the city of Minsk, the popularization of the project through the media, publications, participation in scientific and practical conferences. Conducting online lessons.

The total cost of the project is 409,704.00 (four hundred nine thousand seven hundred four rubles). Including those covered by: 1) grant 359,058 (three hundred fifty-nine thousand fifty-eight rubles), 2) other sources of financing – 50646.00 (fifty thousand six hundred forty-six rubles).